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Présents : 

* MAIRIE :
Monsieur Luc Sarrelabout adjoint au Maire délégué au scolaire, périscolaire, jeunesse.
Mme Véronique Hély, coordinatrice du service scolaire, périscolaire, jeunesse.
M. Dovi Delmarle, police municipale de Saint-Vrain

* REPRÉSENTANTS DES PARENTS D'ÉLÈVES pour la FCPE :
Mme Billot (présidente), Da Silva, Girard, Guerletin, Lempereur, Legros, Sipra Pasquier, Vallois.

* ENSEIGNANTS :
Mme Frédérique SALHI                           CPa
Mme Émilie GUIHARD                           CPb (secrétaire de séance)
Mme Catarina CESPEDES                       CE1 (en arrêt)
Mme Sabine GAUTHIER                         CE1 (remplaçante)
Mme Stéphanie LEFEBVRE                    CE2 
Mme Ségolène BERCHER                       CE2 (à 50 %, excusée)
M. Cyril CAZENAVE VERGEZ              CM1 
Mme Stéphanie ODASSO                        CM1- CM2 (secrétaire de séance)
Mme Marine DENIS                                CM2 (excusée)
M. Philippe DESSALLES                        CM2
Mme Marion QUESNE                            ULIS École         

● points mairie     :   
- sécurité et stationnement aux abords de l’école.

Cas  de  stationnement  anarchique  et  circulation  problématique  surtout  en  cas
d’absence du policier municipal. Un message municipal a été distribué récemment
via Klassly, afin de sensibiliser les familles à un comportement davantage civique et
respectueux du code de la  route.  Après plus  d’1 an de prévention,  la  phase de
verbalisation s’impose dorénavant, selon consigne de Mme Le Maire (135€ sur les
trottoirs, 35€ stationnement bus). Une campagne de sensibilisation et d’affichage à
venir (mars  –  avril)  :  sécurité  aux  abords  de  l’école  (vitesse,  stationnement,
comportement au volant…).
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La subvention « sécurisation aux abords de l’école » a été obtenue : des études de
modifications de la physionomie des abords de l’école sont lancées pour envisager
des travaux et une mise en service vers juillet/août 2023.
Des pancartes de prévention élaborées en concertation avec les parents d’élèves
sont en cours d’impression par la mairie.

Nous constatons encore des tensions importantes et des désagrément citoyens au
niveau du parking Brassens, des barrières rue Bazile, et rue des Noblets aux heures
sensibles (barrières que les usagers enlèvent parfois eux-mêmes).
 

- aspects techniques (portail, internet et wifi, huisserie, chauffage).
Le portail de l’école a été réparé le 8 mars 2023, nous espérons que cela soit durable.
Nous remercions l’électricien des services techniques de la mairie pour sa ténacité. 
S’agissant de l’accès à internet, nous connaissons de nombreuses perturbations sur
l’accès au réseau câblé, wifi  … Les deux entreprises qui interviennent (Foxchip et
M2i) peuvent avoir tendance à provoquer involontairement des conflits techniques qui
peuvent nuire au bon rétablissement de la connexion. Notre usage des tablettes est
malheureusement  conditionné  à  cet  accès  au  réseau,  mais  en  dépit  de  ces
perturbations  les  tablettes  sont  employées  (utilisation  de  plateformes  et  sites
spécifiques  pour  des  élèves  porteurs  de  « dys »,  travail  des  compétences  en
programmation sur lightbot par exemple…). Deux tablettes seront très certainement
emmenées  en  classe  de  découverte  pour  créer  des  reportages  et  des  livres
reportages avec l’application Book Creator pas exemple, afin de donner des nouvelles
aux familles qui pourront suivre nos aventures quotidiennement.
Les huisseries et  charnières, si  elles n’ont été ni remplacées ni  réparées, ont été
fermées  de  manière  à  garantir  l’étanchéité  thermique,  pour  le  cas  de  certaines
fenêtres de l’étage.
Pour  finir,  la  température  de  la  chaufferie  a  été  augmentée  et  l’horodateur
thermostatique décalé afin de permettre une montée en température plus confortable
et efficace dès le début de la matinée.

- difficultés d’encadrement pour l’étude.
La  problématique  reste  toujours  d’actualité  étant  donné  que  le  type  de  contrat
proposé en termes d’horaires reste peu attractif.

- incompréhensions inscriptions aux différents repas cantine.
Pour  les  inscriptions aux repas,  les  familles  inscrivent  l’enfant  soit  pour  un repas
ordinaire, soit pour un repas végétarien. Il n’y a plus de repas de substitution. Toutes
les familles concernées ont été contactées par Mme Hély et les difficultés ont été
réglées. 
Problèmes de facturation périscolaire de 2018 à 2021, avec de nombreuses factures
impayées (près de 100 000€ au total) : la municipalité en place a relancé les familles
concernées  car  toutes  ne  l’avaient  pas  été  sous  l’ancienne.  Cependant  on  peut
s’interroger  sur  l’absence  de  réactions  des  familles  n’ayant  pas  payé  pendant
plusieurs  années  alors  qu’elles  bénéficiaient  des  services  d’accueil.  De  plus,
absolument toutes les factures apparaissent et ont toujours été visibles sur l’espace
de  facturation  proposé  aux  familles  via  le  portail  Berger  Levraux  dont  les
responsables de l’enfant ont les identifiants. Les rares familles n’ayant pas accès à
internet  ont,  quant  à  elles,  toujours  payé leurs  factures.  La mairie  n’a  pas choisi



l’option  de  saisir  le  trésor  public  mais  a  laissé  des  possibilités  de  paiement
échelonné .
Par ailleurs les animateurs réfléchissent à réintroduire le tri  pour le compostage et
cela ne devrait pas tarder à être remis en service.
Il est à signaler que de nombreuses modifications d’inscriptions sont à prendre en
compte le jour même par Mme Hély et les animateurs (qu’elle informe en retour). Cela
n’est pas facile à gérer, et dans nombre de municipalités, les changements ne sont
pris en compte que s’ils sont signalés 1 semaine avant voire 48h, mais très rarement
pour le jour J. Dans le cas contraire, certaines mairies ne prennent pas en compte les
modifications  et  certaines  inscriptions  annulées  restent  facturées.  Les  familles
remercient la réactivité de Mme Hély qui répond bien souvent le jour même de la
réception d’un message.

● projets  parents  d’élèves  (décoration  des  abords  de  l’école,  actions  de  
cofinancement)
- Remerciements de la FCPE pour la facilitation de la mise en place de la foire aux
livres par la mairie (salle J.L Chrétien) et les services techniques. Remerciements de
la FCPE pour la visite de M. Sarrelabout et Mme Cordier à la foire aux livres.
A notre tour, nous remercions la FCPE pour son activité et son investissement en
général et au sujet de la foire aux livres en particulier qui a permis le versement d’un
chèque de 1400€ en faveur des projets de l’école : un grand merci ! Ce don sera très
certainement utilisé pour le projet apiculture ou pour le tirage des photos du projet
photographie.
- La poursuite des décorations des abords de l’école (Pâques) est envisagée. 
- Suggestion de commandes groupées pour les systèmes d’étiquetages des affaires
scolaires notamment pour les élèves concernés par la classe de découverte.
- Les parents proposent de prolonger le temps convivial après le spectacle et le repas
partagé  avec  l’organisation  d’un  temps  de  jeu,  le  jour  de  la  fête  de  l’école  (à
déterminer).

● projets des enseignants  
- natation 
Les séances de natation se poursuivent. Seules les classes de CP ne se sont pas
encore  rendues  à  l’Aquastade  (rappel :  les  classes  de  CE2  de  l’ensemble  de  la
circonscription ne sont  pas incluses dans le  projet).  Nous signalons un problème
d’encadrement il y a quelques semaines, ayant impacté les élèves des classes de
CE1 et CM1 de Mmes Gauthier et Bischoff et de M. Cazenave : au moins un membre
de l’équipe des maîtres nageurs s’est montré un peu trop dur dans ses méthodes et
d’autres  membres  de l’équipe  de l’Aquastade commençaient  à  ranger  le  matériel
avant la fine de la séance, ce qui a provoqué certains moments d’égarement chez les
élèves qui ne retrouvaient plus leurs repères matérialisés en sortant de l’eau ou en
cours de parcours. Ces difficultés ont été signalées le jour même par les enseignants
à  M.  Dessalles  qui  a  téléphoné  le  lendemain  à  l’Aquastade  afin  de  signaler  le
problème et demander une prise en compte immédiate de ces dysfonctionnements.
La standardiste de l’Aquastade a scrupuleusement noté les récrimination et dès le
lendemain elles étaient prises en compte et relayées par les enseignants présents sur
place. En revanche, M. Dessalles n’a jamais été rappelé par le chef de bassin comme



il  avait  demandé  que  ce  soit  fait,  et  comme  cela  avait  été  promis.  Mme  Pillis,
conseillère pédagogique de la circonscription en charge de l’EPS, a été informée de
cela. Les séances suivantes se sont bien déroulées.

- kit images du Louvre
Nous avons à notre disposition des reproductions sur bâches dépliables et en couleur,
d’œuvres du Louvre (peintures, sculptures..). Elles ont été installées dans l’école afin
d’en faire profiter le plus grand nombre et les enseignants ont assisté à plusieurs
temps de formation à l’école mais aussi au musée du Louvre afin de mettre en œuvre
des  temps  d’étude  des  reproductions :  comment  éduquer  le  regard  d’un  jeune
spectateur afin de le rendre autonome dans l’observation et le plaisir d’une visite. Des
apports théoriques et pédagogiques ont également été proposés aux enseignants par
Mme  Benoit,  conseillère  pédagogique  de  circonscription,  dans  le  domaine  de
l’Histoire des Arts mais également du Français.
 

- fête de l’école     : exposition photo (PACTE), chorale (PAPI), repas.  
La fête de l’école se déroulera samedi 24 juin 2023 en matinée. Le programme reste
à préciser, mais nous nous préparons à vous présenter un spectacle de chorale ainsi
qu'une exposition de photographie pour finaliser devant vous les projets de l'année.
Ces deux temps forts seront suivis par la cérémonie des chapeaux en l'honneur des
élèves  quittant  l'école  en  fin  de  scolarité  primaire,  et  d'un  repas  partagé.
l

- Polarpodibus
Dans le  cadre de l’expédition  PolarPod organisée par  le  scientifique,  médecin  et
explorateur   J.L Étienne,  un bus de sensibilisation et  de vulgarisation scientifique
sillonne  la  France  jusqu’à  la  date  du  lancement  de  l’aventure  en  2024 ,  afin  de
présenter  les  enjeux  scientifiques  et  écologiques  de  cette  exploration  du  courant
circumpolaire à bord d’un navire vertical.
Nous avons eu le privilège d’être l’une des 5 écoles élémentaires de l’Académie,
retenues pour accueillir le PolarPodibus et son animateur scientifique.

http://polarpod.fr



- sortie au Louvre
Ce projet n’est pas simple à mettre en place car il faut coordonner les demandes de
réservation au musée (ouvertes 3 mois avant la visite uniquement), les demandes de
devis  transporteur  (bus)  et  les  jours  d’ouverture  des  salles  et  des  collections  du
musée en fonction du calendrier et des besoins pédagogiques. Les enseignants se
sont rendus au Louvre le 8 mars dernier dans le cadre d’une journée de formation
pour préparer et organiser une sortie dans ce musée, mais aussi pour apprendre à
choisir les œuvres à voir et organiser un parcours de visite.

- sortie USEP
Une sortie USEP est prévue le 22 juin (randonnée culturelle) et une autre sortie le 29
juin (athlétisme).

- classe de découverte 
Les préparatifs suivent leurs cours. La traditionnelle réunion de présentation du séjour
s’est tenue le 7 mars et a permis aux familles et aux enfants inscrits de découvrir
l’organisme, le centre mais aussi le programme. L’organisation d’une grande tombola
est imminente pour permettre aux familles d’alléger les factures.
Le séjour se tiendra du 15 au 21 avril 2023 à Crocq dans la Creuse 
(thèmes : sciences, activités de pleine nature, découverte du milieu et du volcanisme).

- prévention routière
M. Delmarle indique que ce sont  les forces de l’état  qui  sont  en charge de cette
mission.  Le  personnel  de  gendarmerie  nationale  référent  (Marolles)  a  été  dans
l’incapacité de prendre en charge cette tâche, mais il est à nouveau opérationnel. La
prise de contact est rétablie et l’organisation des activités est à l’étude (permis piéton,
sensibilisation  au  code  de  la  route).  La  gendarmerie  dispose  d’une  habilitation
spéciale qui permet la délivrance du diplôme décerné.
Une  augmentation  de  l’effectif  existant  sur  la  gendarmerie  de  Marolles  devrait
permettre la mise en place de ces formations.
M. Delmarle a accepté également de s’associer à cette démarche de formation sur le
volet sécurité (y compris sur le harcèlement et le cyberharcèlement, en complément
des formations et des modules prévus par l’éducation nationale déjà mis en place par
les enseignants). M. Delmarle se charge également du volet sécurité dans le cadre
des exercices d’évacuation sur le temps périscolaire également.

- programmation EPS (rollers cette année ?)
Pour des raisons de sécurité les séances ne peuvent pas se tenir dans la cour de
récréation. Par ailleurs elles ne peuvent pas se dérouler non plus au gymnase car le
revêtement n’est pas adapté à cette pratique. Il n’y aura pas cette année de roller à
l’école. 

- Écomobilier
L’école s’est associée à un projet de récupération et de revalorisation de jouets et
anciens jeux que les familles étaient invitées à apporter à l’école. La recyclerie du
Gatinais a ainsi récupéré près de 3m3 de jeux et jouets qui seront revalorisés.
Cet engagement entre dans le cadre de la demande de renouvellement du label E3D
(label obtenu en 2019 et qui promeut les Écoles en Démarche de Développement
Durable). Nous postulerons au renouvellement du label en avril.



● prévisions d’effectifs 2023-2024  
Les  informations  portées  à  notre  connaissance  à  ce  jour  ne  prévoient  pas  de
modification  du  nombre  de  classes.  Nous resterions  sur  8  classes  +  le  dispositif
ULEC. De nouvelles inscriptions se présentent pour l’année scolaire prochaine. Un
point plus détaillé sera fait au 3ème conseil.
r

● vie de l’école   
- nuisances sonores préfabriqué
La mise en place d’une signalisation particulière semble avoir régulé le problème de
nuisances sonores perçues par certains élèves de la classe de CE1 située dans la
classe  en  préfabriqué.  La  situation  « sonore »  actuelle  semble  être  celle  d’une
situation sonore ordinaire, pour une vie d’école ordinaire.

- climat scolaire
Le maintien des récréations dédoublées semble contribuer à un climat scolaire serein
et un bien être à l‘école satisfaisant, pour autant que nous soyons à même d’en juger
par nous-mêmes.
L’ensemble de l’équipe enseignante,  relayée par l’équipe périscolaire,   se tient  en
vigilance quotidienne afin de permettre une prise en compte des préoccupations des
élèves et de de leur bien être à l’école. En revanche, nous subissons parfois des
mises  sous  pressions  des  familles  qui  peuvent  contester  nos  choix  éducatifs  ou
pédagogiques, ou qui s’adressent directement aux élèves impliqués dans des conflits
avec leur enfant afin de les réprimander à la sortie de l’école, ou qui exigent d’obtenir
l’identité d’un élève afin de régler eux-même des différends avec leur propre enfant…
Ce genre de comportements n’est pas rare hélas. 
Le policier  municipal  est  informé de ces  cas  de figure  et  il  montre  une vigilance
particulière aux moments sensibles.

- propositions du conseil de délégués 
Voici les propositions retenues suite à 2 conseils de délégués :

* créer un affichage « penser à éteindre les lumières » afin de rendre chacun 
responsable des économies d’énergie réalisables.

* refaire vivre l’ancien potager en zone de plantes mellifères (plantes et fleurs qui 
produisent du nectar et du pollen en bonne quantité). De cette manière, cela embellit 
l’école, c’est coloré et parfumé, et les abeilles de nos ruches peuvent se nourrir.

* mise en place d’un bac à compost pour récupérer les déchets végétaux en fin de 
repas de cantine, et en obtenir du compost utilisable pour le jardinage.
 
* récupérer l’eau des carafes de cantine et créer une zone de récupération d’eau de 
pluie pour l’arrosage du coin mellifère

A ce titre nous nous permettons de demander à la mairie si l’achat et l’installation de 
récupérateurs d’eau sous certaine gouttières de l’école serait envisageable ?



- salle «     bien être     »  
Sous l’impulsion de Mme Fabienne Bessin, enseignante à dominante pédagogique au
RASED de la Ferté Alais – Itteville,  une salle  bien-être a été mise en place.  Les
bénéficiaires de cette installation sont les élèves à besoins éducatifs particuliers.

Merci de votre attention.
Bien cordialement.

M. Philippe Dessalles.
Le Directeur. 


